

# QUI SONT LES SAINTS DE LA TRIBULATION ?

Je trouve tragique que de nombreux prémillénaristes enseignent que le statut des saints qui vivent la période de tribulation de sept ans sera différent de celui des chrétiens vivant aujourd'hui. Il s'agit d'une position d'enlèvement nécessaire avant la tribulation, puisque selon leur enseignement, l'Église est enlevée avant la tribulation et la porte de l'Église est fermée (Mt 25:10). Les saints de la tribulation doivent être considérés comme un groupe différent du peuple de Dieu. C'est très compliqué ! La simple vérité est que l'Église que Jésus est en train de bâtir a commencé à la Pentecôte et se termine à son retour dans la gloire.

En conséquence, certains interprètent littéralement Apocalypse 7 comme des croyants juifs, des évangélistes juifs en fait, qui prêchent l'évangile pendant la tribulation à la place de l'Église !

## Terminologie

**Enlèvement** – au moment de la résurrection des justes, les chrétiens vivants seront enlevés avec eux dans les nuées pour rencontrer le Seigneur dans les airs.

**Grande Tribulation** – la période de 3 ans et demi suivant l'Abomination qui cause la Désolation et précédant le retour du Christ, que Jésus décrit comme « une grande détresse sans pareille depuis le commencement du monde jusqu'à nos jours (Mt 24:21). Cette période commence lorsque l'Antéchrist s'installe dans le temple de Dieu (2 Th 2:4).

**L'enlèvement pré-tribulation** – l'enlèvement a lieu avant le début de la période de tribulation et Jésus les emmène au ciel.

**L'enlèvement post-tribulation** – l'enlèvement a lieu après la période de tribulation (Ap 6 - 13), le Jour du Seigneur où Jésus arrive, juste avant que la colère de Dieu ne se déverse sur le monde (Ap 16 - 18).

**Saints** – Le peuple de Dieu dans le Nouveau Testament, l'Église que Christ construit. Ils sont également connus comme les serviteurs de Dieu, les justes ou les élus, mais il n'y a qu'un seul groupe.

**Saints de la tribulation** – les élus pendant la période de tribulation. Ceux qui croient en un enlèvement post-tribulation n'ont pas besoin de traiter les saints de la tribulation comme étant différents des saints actuels. La mauvaise nouvelle est que la tribulation sera une période très difficile et qu'il y aura de nombreux martyrs. La bonne nouvelle est que nous aurons une merveilleuse occasion de glorifier Dieu.

Il vous a été donné, de la part du Christ, non seulement de croire en lui, mais aussi de souffrir pour lui (Ph 1:29).

**Israël** – la nation d'Israël est devenue une nation en 1948. À l'exception de certains Juifs messianiques qui font désormais partie de l'Église, la plupart des Israéliens ne croient pas en Jésus et ne sont pas considérés comme des saints ou des serviteurs de Dieu jusqu'à ce que leur conversion nationale ait lieu après le retour de Jésus. Ils sont rarement au centre de l'Apocalypse, le livre étant écrit pour les églises et non pour Israël. Avant la période de tribulation, un nouveau temple sera construit, et à la fin de la période de tribulation, les nations du monde assiègeront Jérusalem dans une rébellion ouverte contre Dieu et son peuple. Au chapitre 11, deux chrétiens messianiques prêchent à Jérusalem au cours des trois dernières années et demie. C'est au Mont des Oliviers que Jésus retourne (Za 14:4). Les 144 000 serviteurs de Dieu d'Apocalypse 7 sont des chrétiens, et non des Juifs (Ap 14:4), achetés parmi les humains, de toute nation, tribu, peuple et nation (Ap 5:9).

**Antéchrist** – un dirigeant mondial prophétisé par Daniel qui dirigera le dernier empire mondial, une coalition de toutes les nations. Il est un faux Christ dans le sens où il gouvernera le monde et prétendra être divin.

**Résurrection** – Le Christ a été le premier à être ressuscité corporellement et à son retour, ceux qui lui appartiennent seront ressuscités corporellement. Ce sont les seuls moments donnés dans les Écritures pour que la résurrection corporelle ait lieu (1 Co 15:23). La résurrection des saints au retour glorieux de Jésus est la première résurrection (Ap 20:4). Le reste des morts reprend vie après le millénium, une résurrection, mais pas une résurrection corporelle. Ils ne ressuscitent pas des morts ; la mer, Hadès et la mort les abandonnent !

Éminent théologien de l'avant-tribulation, le Dr John F. Walvoord fait les déclarations suivantes dans son livre de 1959 « The Millennial

Kingdom ». « L'Église ne figure jamais dans aucune partie de l'Écriture traitant du temps de la tribulation » et « les adeptes de l'après-tribulation ne peuvent pas citer un simple passage qui identifie les saints de la tribulation avec l'Église » (p. 249-250).

Je demanderais alors qui sont les martyrs (Ap 6:9), définis comme « les âmes de ceux qui ont été immolés à cause de la parole de Dieu et du témoignage qu'ils ont rendu » ? Qui sont les gens contre lesquels Satan mène la guerre – définis comme « ceux qui gardent les commandements de Dieu et retiennent fermement leur témoignage de Jésus » (Ap 12:17) ? Qui sont ceux qui ont été décapités à cause de leur témoignage de Jésus et à cause de la parole de Dieu, qui n'ont pas adoré la bête ni son image et n'ont pas reçu sa marque sur leur front ou sur leurs mains, qui sont revenus à la vie et ont régné avec Le Christ pendant mille ans ? (Ap 20:4).

Les adeptes de l'enlèvement pré-millénaire sont contraints de fabriquer un nouveau groupe de personnes séparées de l'Église. Ils les appellent les saints de la tribulation. Walvoord dit : « Nulle part l'Église n'apparaît dans ces événements formidables » (p. 262). Mais il ne prouve jamais que les chrétiens de la période de tribulation soient différents des chrétiens d'aujourd'hui. Pourquoi les chrétiens actuels sont-ils appelés l'Église alors que les chrétiens de tribulation sont autre chose ? Uniquement parce que, selon Walvoord, l'Église est enlevée avant la tribulation.

## **L'abomination qui cause la désolation**

### **– quelle abomination et quelle désolation ?**

Jésus a dit à ses disciples que l'évangile du royaume serait prêché dans le monde entier comme témoignage à toutes les nations, et qu'alors viendrait la fin. Il savait que cela prendrait 2000 ans pour y parvenir, mais ils ne le savaient pas. Puis il leur dit que lorsqu'ils verraient l'Abomination qui cause la Désolation debout dans le temple, ceux de Judée devraient fuir car il s'ensuivrait une grande détresse sans précédent depuis le début du monde. Si ces jours n'étaient pas écourtés, personne ne survivrait. Ce moment n'est pas encore arrivé, c'est pourquoi Jésus avertissait la génération future, pas la génération actuelle.

Les commentaires qui parlent de l'abomination de la désolation à l'époque d'Antiochus Épiphane en 167 avant JC, ou de la destruction de Jérusalem en 70 après JC, n'interprètent pas correctement les

Écritures. Ils ne peuvent pas nous dire ce que signifie le mot désolation dans son contexte futur. Mais Jésus nous l'a dit ! Il a dit que si Dieu ne réduisait pas le nombre de ces jours, personne ne survivrait. Cela ressemble à une guerre nucléaire. Nous l'avons déjà entendu : une guerre nucléaire pourrait anéantir la vie sur Terre. Nous savons également ce qui se passera une fois que l'Antéchrist s'installera dans le temple de Dieu. La prophétie de Daniel mentionne la reddition du sanctuaire (à Jérusalem) et le piétinement du peuple du Seigneur. Daniel a également dit que la petite corne (l'Antéchrist) ferait la guerre aux saints et les vaincrait (Dn 7:21), une prophétie répétée par Jean (Ap 13:7). Ce sera une période de désolation pour Israël et l'Église alors que Satan et l'Antéchrist tenteront de les exterminer (Ap 12:13-17). L'Islam ne restera pas les bras croisés lorsque l'Antéchrist s'érigera en Dieu sur le mont Sion, considéré comme leur deuxième lieu le plus saint sur Terre. Les anges déverseront les quatre premières coupes de la colère de Dieu sur la terre, la mer, les rivières et le soleil et des plaies purulentes éclateront sur les personnes qui portent la marque de l'Antéchrist et adorent son image. Ils seront brûlés par le soleil et maudiront le nom de Dieu. La cinquième coupe est versée sur le trône de l'Antéchrist et son royaume est plongé dans les ténèbres. Lorsque le sixième bol de la colère de Dieu est déversé, des esprits démoniaques se dirigent vers les rois du monde entier et les rassemblent pour la bataille du grand Jour de Dieu Tout-Puissant.

L'Égypte et ses alliés sont les premiers à se rebeller contre l'Antéchrist (Dn 11:40). L'Antéchrist envahira de nombreux pays et les déferlera comme un déluge, mais les rapports venant de l'Est et du Nord l'alarmeront alors que Gog et ses hordes se dirigent vers Israël. Les saints sont toujours là.

Au retour du Christ, les justes morts sont ressuscités, les saints vivants sont enlevés et la dernière coupe de colère est déversée dans les airs. Une voix du trône dit : c'est fait ! Toute la gloire de la fière civilisation humaine est détruite. Il y eut des éclairs, des grondements, des coups de tonnerre et un violent tremblement de terre. Aucun tremblement de terre comme celui-ci ne s'est produit depuis que l'humanité est sur Terre, aussi puissant soit-il. Les villes des nations s'effondrent alors que Dieu se souvient de punir Babylone, la grande coalition des nations des derniers jours. Ezéchiel décrit la terreur et la destruction :

« Dans mon zèle et dans mon ardente colère, je déclare qu'à ce moment-là il y aura un grand tremblement de terre dans le pays

d'Israël. Les poissons de la mer, les oiseaux du ciel, les bêtes des champs, tous les êtres qui se déplacent sur la terre et tous les habitants de la terre trembleront devant ma présence. Les montagnes seront renversées, les falaises s'effondreront et toutes les murailles tomberont » (Ez 38:19-20).

La présence du Seigneur fait référence au moment où les pieds du Messie se dressent sur le Mont des Oliviers et où celui-ci se divise en deux d'Est en Ouest. Cela déclenche une série de tremblements de terre mondiaux dont parlent de nombreux prophètes dans leurs prophéties de la fin des temps (Jr 4:23-28, Ag 2:6, 21-22, Za 14:4, Hé 12:26-27, Ap 6 :12-16, 16:17-21).